

# LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Domingo 21 de Febrero de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defun-cion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 923.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mú-tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

## Boletín Religioso

**Santo de hoy.**—Septuagésima.—San Ma-cimiano y san Félix, obispos, san Ovidio, abo-gado del mal de oídos.—**Anima.**  
**Santo de mañana.**—La catedral de san Pe-dro en Antioquía y san Pascasio, obispo.

### Cultos.

**En la Catedral.**—A las nueve y media, misa conventual.—Por la tarde, á las dos, el rosario.  
**En el Cristo.**—A las ocho, misa parroquial.—A las tres y media, ejercicios de la congregación de las Hijas de María.—Al anochecer, el rosario.  
**En Consolación.**—A las ocho, misa parroquial.—A las once, la congregación de San Luis Gon-zaga.—A las tres, doctrina cristiana.—A las cinco, celebran su funcion mensual los Caballe-ros de la Vela, predicando el R. P. Minervino.  
**En San Francisco.**—A las nueve, misa parro-quial.—A las diez y media, ejercicios de la con-gregación de San Estanislao.—A las dos, rosario de la V. O. T.—Al anochecer funcion al patriar-ca San José y sermón que predicará el canóni-co D. Alejandro Fernandez Cueto;  
**En la Compañía.**—A las nueve, misa parro-quial.—A las tres, explicacion de doctrina cris-tiana.—Al anochecer ejercicios de la congrega-cion de las Hijas de María.  
**En Santa Lucia.**—A las nueve, misa parro-quial.—A las diez y media, ejercicios de costum-bre de la congregacion de Santo Tomás de Aqui-no.—A las tres, explicacion de doctrina cris-tiana á los niños.—A las cuatro, ejercicios de la congregacion de las Hijas devotas de la Virgen.

## LA VERDAD

Santander 21 de Febrero de 1886.

### LA INCÓGNITA.

Políticos y economistas llevan ocupados lo que va de siglo en la resolución de la llamada cuestión social, y á la hora en que estamos, despues de haber pensado 86 años, no solo no han descifrado la incógnita, sino que el problema se presenta hoy más oscuro y complicado que nunca.

Digo esto porque, en la conciencia de todos está que el socialismo, esa sombra fatídica que persigue en sus sueños de locura y desenfreno á esta sociedad sibarita, y parece suspendida sobre la cabeza de este mundo prevaricador como la espada de Damocles, se presenta hoy más amenazador y más potente que nunca. No me dejarán mentir los últimos sucesos de Londres, que han llenado de estupor y de miedo á los gobiernos europeos y han hecho temblar á los

capitalistas, al ver á la capital de la Gran Bretaña, al centro del comercio y de la industria europea que lleva con París la dirección de la moderna vida, presa de miles de hambrientos, que al grito de ¡abajo la riqueza! van entrando á saco y al pillaje en la poderosa ciudad del Támesis.

¿Por qué esto?

No sé cuántos millones de veces lo habrán repetido en todos los tonos y en todos los lugares los predicadores, los oradores, los propagandistas y los periódicos católicos, sin que el mundo loco y ciego los haya querido escuchar.

La causa de estos males todos no es otra que la irreligion, y el que en otro la busque bien se puede asegurar que no la encontrará por mucho que se afane.

Que vivimos en una sociedad en un todo materialista, es innegable; ciego sería quien no lo viese, porque la triste realidad se nos mete por los ojos y á voz en grito nos lo dicen con su mudo lenguaje los ferro-carriles, los tranvías, los vapores, las comodidades, los lujos, en fin, todo ese número no pequeño de medios de que se vale el hombre de hoy para realizar su pensamiento constante: gozar, y nada más que gozar.

Hé aquí resumido en breves rasgos el boceto de nuestro estado social.

¿Cómo se quiere que el pueblo, desenfrenado y descreído, que á todas horas está viendo los ejemplos que le dan los poderosos y solo fija sus aspiraciones en esta vida miserable, no sea socialista?

Lo que debiera extrañar que esto no sucediera.

Otra cosa sería si los principios de la divina y salvadora doctrina de la iglesia tuviesen en el mundo la influencia debida; pero no la tienen y los que sembraron la funesta semilla de la incredulidad, están recogiendo ahora los frutos de su simiente por que será eterna verdad *el que siembra viento recoge tempestades.*

Amenazador y oscuro se presenta el horizonte ¡ay del bajel de la civilización moderna! al choque violento de los elementos no será difícil que vaya á sepultarse hecho cien mil astillas al fondo del mar agitado de sus ideas disolventes; al abismo, al caos. Mas no hay que desconfiar de la Provi-

dencia que con sabia y benigna mano guía al mundo por los senderos de la vida y quiza en ese mismo azote destructor que llamamos socialismo nos tiene reservado el remedio de nuestros males,

A. ORTIZ.

### Reseña comercial.

Gracias á Dios llevamos casi ocho días de buen tiempo, con lo cual parece que se reanima el espíritu. Esta no es mala disposición para que sacando fuerzas de flaqueza, el hombre se agite y trate de buscar modo de entretener su actividad; y el comerciante naturalmente ha de darse á buscar negocios. No hay más que como dice la ley de Partida «magüer el jugador sea diestro, si cartas non dan, perderá por ende.»

No sabemos si por esto, es decir, por el buen tiempo, y por su consecuencia de notarse algun movimiento ingente, — en nuestro pueblo — parece como que se indica una época de transición, que deseamos se iniciase efectivamente. Hay deseos de hacer algo; se piden muestras y precios de azúcares y cacao, y se ofrecen otros artículos, entre otros maíz, del que ha empezado á haber algun arribo; y se propone para la venta un cargamento de este grano que se espera con destino á este puerto y el de Gijón, procedente directamente de los Estados Unidos, cosa de 20.000 fanegas. Pídese el precio de 31 reales las 87 libras, derechos pagados, sobre el muelle; pero es de creer que dada una partida tan considerable, aunque se reparta entre los dos puertos citados, tendrá que modificar sus pretensiones el receptor, ó almacénar, porque mientras no se concluya el maíz del país, este ha de tener siempre preferencia, y luego no parece que se haga sentir todavía la necesidad, salvo en algunas localidades de Asturias. Los labradores en su mayor parte, aún tendrán la mitad de la cosecha existente y no compran sino cuando se les concluye. Es aún temprano para poder dar salida á esa semilla, tal vez.

De harina no hay sino que se desea vender y el precio de 15 1/2 reales la de primera, á que se ofrece, es nominal, y ya se contentarían con un cuartillo menos si hubiera quien solicitase comprar. La de segunda se cede de 13 1/2 á 14 reales arroba, segun clase, y la de 3.ª de 11 á 12, id. id.

El salvado es el que está bastante solicitado; el

fino á 7 1/2 reales arroba y 6 1/2 la comidilla á salvado ordinario.

Los castellanos siguen firmes con el trigo y el campo es una bendición de Dios.

Los labradores, no ya el especulador, se dan á volar por los espacios imaginarios, soñando con el Tonkin y Grecia, el 15 por 100 y las tarifas, creyendo en agujeros, como en que se venderá el trigo á... onza la carga.

No sabemos cómo no caen del caballete de sus ilusiones, prescindiendo de otras consideraciones que ya tenemos repetidas y de que van bien los sembrados, al ver que en Barcelona, Sevilla y otros puertos habilitados para la importación del trigo extranjero, no introducen un grano de trigo español, y hasta Lúcar se provee del de invierno de la India, que resulta lo ménos una peseta más barato que el nuestro, y como solamente en Asia tiene aceptación la plata, menospreciada hoy en el resto del mundo, va á producir esta circunstancia alguna contrariedad á los que se lisonjean con la creencia de que sean realidades sus buenos deseos.

Se ha vendido una partida de 25 bocoyes espíritu aleman industrial, y si averiguamos el precio le comunicaremos á nuestros lectores.

En cacao no sabemos que se haya hecho nada.

De azúcares, aunque noticia algo atrasada, les manifestaremos que se vendieron: 300 barriles blanco granulado de Cárdenas, se cree que alrededor de 40 1/2 reales arroba ó 41, por conjetura, y 300 sacos centrífuga, sobre 33 reales arroba.

La sardina prensada escaseaba y han entrado, recibidos por el vapor *Cabo Mayor*, 323 cascos, para los Sres. Peña y Almiñaque, que se venden de 90 á 100 reales millar, segun clase.

Con el refuerzo que han tenido las tambien exiguas existencias del bacalao noruego en la semana anterior, no han decaído los precios: es verdad que se aproxima la cuaresma, época del mayor consumo. Sus precios en firme son:

Noruega 1.ª, á 170 rs. las 115 libras; id. 2.ª, á 164 id. id.; id. 3.ª, á 158 id. id.; id. 1.ª crecido, á 174 id. id.; id. 1.ª pequeño, á 162 id. id. —Ling 1.ª, á 154 id. id.; id. 2.ª, á 144 id. id.; —Zarbo 1.ª crecido, á 146 id. id.; id. 1.ª pequeño, á 140 id. id. —Islandia 1.ª legítimo, á 170 id. id.; id. 2.ª, á 156 id. id.; id. 3.ª, á 142 id. id. —Escocia 1.ª legítimo, á 190 id. id. —Banco francés, á 138 id. id.; con 6 rs. de rebaja por partida.

—41—

man la porcion más rematada de una población de locos.

Oh funesto arrabal, Bohemia de la vida, ardiente horno en que se adultera y carga de esporias el oro más puro! oh suelo maldecido donde el grano mejor se pudre y corrompe; camino espinoso en que pierden las más candidas de sus ilusiones los corazones de los jóvenes honrados y generosos! Ah! cuanto verdor juvenil no has marchitado y destruido! cuántas nobles y elevadas naturalezas no has sofocado y perdido para siempre.

En medio de tus festines, danzas y bureos, cuántos ataúdes he oído yo clavar, y cuántos imprudentes he visto conducir al cementerio al regresar de un baile y todavía con los abigarrados colores del traje de máscaras! Cuántos atacados de incurables males, he visto volverse al hogar doméstico, al seno de sus desoladas madres, á exhalar el postrer suspiro de una vida devorada por insensatos placeres!

—40—

miento, la memoria, la voluntad y demás facultades de que carecen los relojes y los organillos, decía que eran puros ininteligibles misterios.

El bien y el mal, distinciones escolásticas; la piedad, flojedad de espíritu; la beneficencia, cuestión de temperamento; los milagros, cuentos de brujas. Así discurre la generalidad de los estudiantes.

Y no obstante esto, las grandes virtudes tienen la propiedad de electrizarlos: la injusticia les irrita y exalta; la desigualdad de fortunas les indigna igualmente; y si de ellos dependiera, la sociedad sería vuelta de arriba abajo para que nunca hubiera ya ni ricos ni desdichados.

En cuanto á la moral práctica, y en fuerza de una ignominiosa lógica, aplican las teorías de un materialismo refinado. Arrástranse en el fango, en el delirio del frenesí; y lejos de avergonzarse de sus excesos, hacen alarde de ellos y los ostentan con cinismo.

Entregados desenfrenadamente al doble efervescente impulso de la edad y las pasiones, for-

—37—

Para él, un republicano es *el hombre honrado pronto á sacrificar la vida, la fortuna y el honor en aras del interés público.*

Es totalmente republicano hasta la médula de los huesos.

No tiene capitán ni cabeza, pero sigue y escucha á ciertos determinados hombres, los cuales adquieren esta supremacía, no á fuerza de intrigas ni lisonjas, ni por su nacimiento distinguido, sino por la agudeza y la audacia. Narciso estaba destinado á obtener este honorífico puesto.

El estudiante cuenta entre sus enemigos natos á todos los dependientes de la autoridad, y singularísimamente á los agentes de la policía secreta.

La independencia y la integridad son las primeras virtudes cívicas. Todo el que resiste al poder es un grande hombre; una de las prácticas de esta virtud consiste en defender á los ladrones contra los gendarmes.

Para pasar plaza de buen ciudadano es menester haber estado siquiera una vez en la cárcel.

La policía ha suprimido los antiguos privilegios.  
LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 7

El petróleo refinado superior, caja de 37 litros, 48 rs.

Pasemos ahora á dar noticia, como acostumbramos, de entradas y salidas en este puerto.

Introducciones:

Vapor *Rioja*, de Liverpool, 377 bultos manteca, tocino y jamon y 200 sacos maíz.

Id. *St. Georges*, 554 cueros, 135 barriles espíritu, 70 bultos ginebra y 40 sacos arroz de Hamburgo:

Id. *Palmira*, de Gijon, 40 sacos habas.

Id. *San Miguel*, de San Sebastian, 20 cajas jabon.

Id. *Concha*, de Amberes, 125 bultos ginebra.

Id. *Fernandez Sanz*, de San Sebastian, 12 cajas jabon

Id. *Vizcaya*, de Sevilla y escalas, 8 sacos trigo, 100 cueros y 10 bocoyes aguardiente.

Id. *Tamaulipas*, 26 bultos cueros, de Veracruz.

Id. *Roelas*, de Amberes, 50 sacos arroz.

Id. *Guipuzcoa* de Bilbao, 60 sacos arroz y 154 fardos de bacalao.

Id. *Veracruz*, del Havre, 28 bocoyes azúcar refinado.

Id. *Rodolphe*, de Amberes, 18 sacos arroz, 240 bultos ginebra.

Id. *Cabo Mayor*, de Marsella, 298 barriles residuos de aceite mineral; y de Almería 56 sacos arroz y 323 sacos sardinas.

Id. *Covadonga*, de Valencia, 70 sacos arroz y 50 cajas pasas.

Y han salido como 5.000 sacos harina para la Península, principalmente para Almería y Huelva, Coruña y puertos de Asturias; 666 sacos salvados para Avilés y 50 para Santoña; 50 sacos maíz para Llanes; 161 sacos patatas para Coruña y 30 id. para Huelva: 20 sacos cebada para Tapia y 20 para Rivadesella y 5.666 sacos harina para la Habana que cargó el vapor *Murciano*.

No han faltado noticias de sensacion en la semana que afectan al comercio, además del suceso que se ha llamado el motin del agua, deplorando que llegasen las cosas al extremo de traducirse en cuestion de orden público lo que pudo arreglarse en tiempo y evitar conflictos, y eso que nuestro pueblo es muy sufrido. Celebramos que no tenga que cotizarse lo que Dios ha repartido en abundancia para que sus criaturas lo disfruten gratis; triste cosa sería que hubiésemos llegado á aquel extremo de desolacion vaticinado en las sublimes lamentaciones de Jeremías: *«Aqua nostra pecunia bibimus.»*

Mejor fuera que, en vez de imponer sacrificios á los pueblos, se pensase en hacer algo por aliviarlos, como por ejemplo, construyendo barrios para obreros, por el orden que lo ha hecho la *Constructora benéfica*, y creando Montes de Piedad para extirpar la impiedad de la usura, como ya se indicó por una persona de iniciativa y buen deseo de mejoras para el país.

La cuestion de tarifas, no obstante los buenos deseos de la comision castellana, no parece que prospere, y no debe dejarse de la mano; estamos frescos si tenemos que contentarnos con los mendrugos que nos tire el Norte como á hambrientos.

No suceda con este asunto lo que con las aguas, que hasta que no se llega al último extremo no se nos oiga. Justicia se pide y no limosna; y si el gobierno no atiende á razones, puede recurrirse á las Cortes y á los tribunales, ó por la via contenciosa al Consejo de Estado.

No se debe transigir menos que con la unificación de tarifas. Nada de estar al arbitrio de las compañías, sino sugetarlas á una regla invariable, y súbense ó bájense despues, pero siempre uniformemente, que se atengan á cumplir las formalidades que se establezcan como garantía para lo futuro, teniendo siempre cuidado de que las variaciones ulteriores no causen estado hasta que pase un plazo prudente para no lastimar intereses.

Una noticia circuló el telégrafo referente á bonificación de los azúcares elaborados en los Estados Unidos, en dicha nacion, que de ser cierto que se discutiese el asunto en el Congreso americano y se llevase á la práctica, perjudicaría á la produccion cubana, aunque ya se desmintió la especie; pero ahora echamos de ver que no ha desaparecido todavía el derecho de extraccion que pagan para embarcarse en Cuba los azúcares de la Isla; de modo que pagan al extraerse y luego pagan tambien al introducirse en la Península.

¡Qué atraso! ¡Y todavía no ha desaparecido ese derecho, cuando tratamos, y el gobierno tiene ofrecido, venir al cabotaje, es decir, que no pague aquí nada? ¡Y hoy que andan las naciones de Europa poco menos que á cañonazos para proporcionar mercados de consumo á la industria y al comercio, existen trabas semejantes? Esto es increíble, cuando se piden rebajas.

Está visto que aquí no se sale de la rutina de siempre, que no tenemos en España hacendistas, porque no quieren prescindir de esos arbitrios, que no son más que arbitrios y ridículos, en vez de entrar en una marcha franca y desembarazada, emprendiendo verdaderas economías, y dando proteccion y facilidades al comercio, la industria, la agricultura y la navegacion, rebajando los impuestos, suprimiendo el espedienteo las trabas fiscales y las complicaciones que ofrece la organizacion económica actual, defectuosa y complica la, y dejándose el gobierno de ese miedo pueril de no poder vivir sin esos miserables recursos; verá como las rebajas son reproductivas y los rendimientos del tesoro prosperan, porque vivirán los pueblos que hoy arrastran una existencia precaria, porque vivan sí, pero viven muriendo.

Eso y más se necesita si España ha de formar alguna vez en el concierto de los pueblos verdaderamente adelantados.

### Pisto político

De *El Imparcial*:

«*El Siglo Futuro* nos contesta que no está dispuesto á venir en busca del hueso liberal.

«Porque ese hueso, dice, se nos vendrá á la mano sin buscarle.»

«Quizás.

Para sacudirle en los nudillos.»

Exacto; para sacudirle en los nudillos de su amo.

En los nudillos liberales.

Encabeza su número *El Diario Español* con el título siguiente:

«CÓMO SE FORMA UN PARTIDO.»

Todo el mundo lo sabe.

Se citan cuatro plebeyos endiosados, que diria Martos, en un restaurant, y despues de comer bien y beber mejor se pronuncian unos cuantos brindis, los cuales constituyen el programa de los personajes asistentes á la comilona.

Al dia siguiente *La Correspondencia* ú otro periódico por el estilo habla del banquete y de los brándis pronunciados por aquellos *ilustres* políticos, y cátaate un nuevo grupito con su trapito ó pendoncito correspondiente, bajo el cual se colocan más tarde una docena de desconocidos que buscan á toda costa la manera de ver su nombre en letras de molde.

Se le da á aquella quisi cosa un nombre muy liberal, cuanto más liberal mejor; ya hay un nuevo partido que aspira á la gobernacion del Estado.

¿Y los principios? preguntarán algunos.

Pues tras de ellos andan.

Porque está probado que todo el que carece de principios políticos, alcanza más ó menos pronto los principios de mesa.

Tambien es de *El Diario Español* lo que sigue:

«Todos los dias se nos pregunta qué pensa nos, que hacemos y qué queremos.»

Pues es una pregunta ociosa.

Porque nadie ignora que los conservadores solo piensan en el poder, que hacen cuanto pueden por alcanzarlo y que quieren comer á costa del país.

Ahí está su historia que lo atestigua.

Verdad es que esa historia es comun á los partidos liberales.

*La Union* se manifiesta muy incomodada por que el Sr. Montero Rios ha nombrado al Sr. Odon de Buen, redactor de *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, para formar parte de la comision científica que ha de hacer á bordo de la fragata *Blanca* el viaje de circunnavegacion.

Pero *La Union* es tan desgraciada que en cuanto descubre una berruga en el rostro ajeno le sale á ella un lobanillo como un melon en la nariz.

Por eso á los ataques del diario mestizo contesta uno ministerial con estas palabras:

«Sin duda ignora nuestro colega que este nombramiento se hizo en virtud de propuesta de la Real Academia de Ciencias naturales, y que aquella propuesta, formulada en tiempos en que ocupaba el ministerio de Fomento el Sr. Pidal, ha recaido en el Sr. Odon; y si no ignora esto *La Union* ¡peor para ella!»

Vuelva por otra el diario de los hipotéticos.

Tenemos, pues, averiguado que bajo el poder de Pidal se honra á los Moraytas, que blasfeman contra las enseñanzas de la Iglesia y se designa para formar parte de una comision científica á un redactor del periódico más impío, escandaloso y repugnante que hay en España.

Deci lidamente no ha encontrado el diablo revolucionario mejor servidor que el católico excelso señor Pidal.

De *El Correo*:

«Ya digimos ayer, como lo hemos indicado en ocasiones anteriores, que hay en efecto hombres en el partido liberal de méritos y virtuosos, que declarados cesantes en 1884, conservadores, continúan hoy en el programa, resultando esto un poco anómalo é inabrigo. Por tanto, el Sr. Sagasta debe poner un lugar á los fusionistas hambrientos, y haciéndoles presente la realidad de las cosas.»

Todo lo cual equivale á decir: señores ministros, arrojen Vds. del comendado, empleados conservadores y pongan en su lugar á los fusionistas hambrientos.

Y la verdad es que *El Correo* es en esta ocasion quien mantiene en toda su integridad los principios de escuela, los cuales reducen á quitarte tú para ponerme yo.

Dice el *Mercantil Valenciano*:

«El primer socialista de estos tiempos vigoroso y audaz en sus concepciones, es el príncipe de Bismark, el gran canciller del alemán, que parece ser en Europa la égida de los intereses conservadores de este tiempo.»

A lo que replica *La Marina* mas dos carrillos:

«Es que el socialismo anida de igual entre la reaccion que entre la demagogia liberal. Los extremos se tocan; por eso los liberales son la mejor garantía del orden.»

Tiene razon el diario de la marina. De los 365 dias del año no hay uno en sus páginas.

Y en cuanto al respeto á la propiedad, bien los pueblos y la Iglesia y las corporaciones religiosas y los establecimientos benéficos, que de ricos han descendido á mendigos para que los mendigos asciendan á ricos.

¿Es apostamos á que entre estos *La Marina* algunos amigos?

Por eso va á gusto en el machito.

*El Liberal* publica la carta siguiente:

«Sr. Director de *El Liberal*. Mi distinguido correligionario: En la de los servicios prestados por la policia de dias para salvar la sociedad de espantosos climos, y por si llega ocasion de saldarse, agregarse uno que me es personal.

Usted, Sr. Director, verá con qué arte para un delito, y qué parte tan importante en la realizacion toman los agentes de la autoridad.

No sé si el procedimiento es original del conde de Xiquena; lo que afirmo es que en la célebre noche del viénes último á mi casa como á la una, y al intentar entrar ella halléme la puerta entornada; enpujéme netré en el portal, estaba sin luz y en el ví unos hombres envueltos en capa; sin intralgunos y sin presentar insignias de autoridad se rojaronse sobre mí y trataron de meterme en los bolsillos, resistí la agresion como natural y á mis voces acudió una pareja de público, que me ordenó darne preso, conducido al gobierno civil.

El delegado ó inspector me exigió mis papeles, que exhibí, haciéndome registrar ciosamente.

Mis quejas contra los individuos que me metian, como mi reclamacion para que se presentase al señor gobernador, fueron desoídas.

Hoy, caballero, me presento á usted para que me haga saber si puedo hacer algo por el arte.

Ayer, escribiendo á usted, me presenté al señor gobernador, fueron desoídas.

Se está obrando en el arte.

En la época de estos sucesos tenia el periódico, ó de los estudiantes, sus periódicos asambleas políticas que generalmente se celebraban en algun café fumadero, y á las cuales más faltaba Narciso.

Pronto perdió con este roce el moho que cubria la jera de Saldoma; y bien enterado de las corrientes, llegó en breve plazo á ser orador favorito del café *Gaulois*, punto de reunion de los estudiantes de más chispa y gracia.

Durante su ausencia, habia sido ocupada la tribuna por un dependiente del prefecto que, si no estoy mal informado, se llama Gicquel, sujeto muy astuto, de tuerto sinuante y diestro, muy capaz de hacer volar papeles y hasta de burlarse de la misma que le tenia á sueldo.

La antigüedad en masa ha admirado la flexibilidad del carácter de Alcibiades que...

gios de sus padres; pero ese pueblo continúa gozando de ellos á las barbas de la policia, que taca el freno, mal de su grado.

Su patriotismo es ardiente como su corazon. Todas las afrentas que la patria sufre se imprimen en sus mejillas, que se colorean con el carmin del furor de la vergüenza.

Nunca le gustaron los reyes bonachones y prudentes. Y cuenta con que el voto de este pueblo no puede darse al desprecio; ninguna revolucion ni motin se hizo jamás sin su cooperacion.

Cuando se pone al frente de algun alboroto, este se cree invencible; y esa confianza le da siempre la victoria.

No tiene religion alguna: en cambio posee todo el fanatismo de la impiedad.

Voltaire es para él un repertorio de donde saca todos los dichos y máximas licenciosas que corrieron y correrán hasta la consumacion de los siglos. Lo que no es de esta índole en las obras del filósofo de Ferney, lo considera el estudiante como interpolaciones jesuíticas para desacreditar

á aquel gran génio de la impiedad y la desvergüenza.

En una ocasion me trataron de ignorante por haber sostenido que el coplero Beranger no hizo sino poner en verso á Voltaire, así como este no habia hecho sino copiar á Bayle, el cual á su turno habia copiado á Rabelais y los protestantes que copiaron á Juliano el Apóstata mero copiante de Celso, Porfirio y Jamblico.

Uno de ellos me dijo en cierta ocasion que Dios es una mera hipótesis enteramente innecesaria para explicar la formacion del mundo. Aquel aturrido jamás habia emprendido que el cuerpo humano pudiera ser obra de un artista divino.

Otro sostenia que Dios es un mito inventado para provecho de los tiranos; y no habia forma de hacerle entender que, antes bien al contrario, Dios es el enemigo más terrible de la tiranía y la única base de la igualdad entre los hombres.

Para él la inmortalidad del alma era una pura fábula. Alma y vida serian dos simples sinónimos; y el alma del hombre una alma igual á la de los relojes y organillos. En cuanto al pensa-

Se está obrando en el arte.

En la época de estos sucesos tenia el periódico, ó de los estudiantes, sus periódicos asambleas políticas que generalmente se celebraban en algun café fumadero, y á las cuales más faltaba Narciso.

Pronto perdió con este roce el moho que cubria la jera de Saldoma; y bien enterado de las corrientes, llegó en breve plazo á ser orador favorito del café *Gaulois*, punto de reunion de los estudiantes de más chispa y gracia.

Durante su ausencia, habia sido ocupada la tribuna por un dependiente del prefecto que, si no estoy mal informado, se llama Gicquel, sujeto muy astuto, de tuerto sinuante y diestro, muy capaz de hacer volar papeles y hasta de burlarse de la misma que le tenia á sueldo.

La antigüedad en masa ha admirado la flexibilidad del carácter de Alcibiades que...

Se está obrando en el arte.

En la época de estos sucesos tenia el periódico, ó de los estudiantes, sus periódicos asambleas políticas que generalmente se celebraban en algun café fumadero, y á las cuales más faltaba Narciso.

Pronto perdió con este roce el moho que cubria la jera de Saldoma; y bien enterado de las corrientes, llegó en breve plazo á ser orador favorito del café *Gaulois*, punto de reunion de los estudiantes de más chispa y gracia.

Durante su ausencia, habia sido ocupada la tribuna por un dependiente del prefecto que, si no estoy mal informado, se llama Gicquel, sujeto muy astuto, de tuerto sinuante y diestro, muy capaz de hacer volar papeles y hasta de burlarse de la misma que le tenia á sueldo.

La antigüedad en masa ha admirado la flexibilidad del carácter de Alcibiades que...

didadas por aquel jefe celosísimo que cuando yo empleaba las frase de *ruzo* y *súplica* me contestaba que no admitía mandatos.

En el gobierno civil me tuvieron encerrado hasta las cuatro de la tarde del siguiente día, sin brigo, alimento ni comunicación.

Un detalle. En la pieza inmediata había una estufa encendida; aterido por el frío, pedí me permitiesen aproximarme, no lo consintieron, la causa del orden no permitía sin duda tales excesos.

Como á las cuatro me anuncian que debo ser llevado, me niego á ello, resisto y ruego alegando mi inculpabilidad y á pesar de los pesares, me atan con cordeles los brazos, estrujando y oprimiendo al punto de arrollar la piel y hacerme saltar la sangre.

Así como con codo, como mísero criminal, me pasean por las calles públicas y me entregan al juzgado de guardia.

Con una fiera se hubiesen tenido más miramientos; era preciso á la crueldad unir la irrisión, astimar la dignidad y cubrir de ultraje.

Los dependientes del juzgado, más humanos, ordenaron desatar mis ligaduras.

El juzgado, me inquirió y se me notificó estar procesado por atentado contra los agentes de la autoridad.

De allí, y en calidad de preso, fui llevado á la Cárcel-Modelo, donde he permanecido hasta que el lunes el señor juez del distrito, en vista de la causa, ha ordenado mi libertad.

Todavía, Sr. Director, no he sabido darme cuenta de qué objeto tenía la estancia de aquellos hombres en mi casa á las altas horas de la noche á qué fin registrarme.

¿Se proponían sin duda que al resistir el ataque como era natural esta resistencia, fuese materia de delito y base para un proceso? Así parece por lo sucedido.

Hechos tan brutales, no se realizan ni aun en países salvajes. En la tartaria rusa, donde impera el régimen personal, se emplean dichos procedimientos; aquí en la España culta y liberal, á los hombres que profesan ciertas opiniones y que no las hacen materia de medro ni encumbramiento, se les persigue y se les cubre de sonrojo de vergüenza, como en las épocas de mayor ensañamiento y crudeza en las relaciones políticas.

Rogándole de publicidad á estas líneas, se ofrece de V. con toda consideración afectísimo amigo y correligionario q. b. s. m.—*M. Garrido Perez, ex-diputado á Cortes.*

Cincuenta años hace que nosotros venimos diciendo que no hay nada más bárbaro, brutal ni despótico que los procedimientos liberales y los que los practican y son partidarios de la libertad, se revuelven ayudados contra nosotros cuando estampamos aquella verdad indiscutible.

Ahora son los liberalitos avanzados los que truenan contra sus padres los fusionistas, y eso que de tarde en tarde reciben las *arrias* de la libertad.

¿No la querían ustedes?  
Pues tomen y callen.

Noticias

Hoy, tercer domingo de mes, celebrarán los sabaleros de la Vela la solemne función de cosumbre en honor de Jesus Sacramentado.

Este acto religioso dará principio á las cinco de la tarde, y en él predicará el R. P. Antonio María Minervino, director de la Congregación.

Ayer, según se nos ha dicho, se constituyó un escribano en las oficinas de la Compañía abastecedora de aguas para certificar, como efectivamente lo hizo, que los grifos de las fuentes gratuitas establecidas en diversos puntos de la ciudad, tienen el diámetro de 16 milímetros, con lo que se ha dicho públicamente en alguna arte.

Ayer se hicieron á la mar los tres torpederos anceses que anteayer anclaron en este puerto.

Se están llevando á cabo con gran actividad las obras del retablo de altar mayor en la iglesia parroquial de Santa Lucía.

El sábado próximo por la noche se inaugurará nuevo café de *Fornos*, situado en el mismo local que ocupó *El Cantabro*, en la Plaza Vieja, que está fundado por dos de los cuatro socios que establecieron el *Occidente*.

¿Será cierto que en el sitio donde está colocada la boya de los vapores trasatlánticos, baró anteayer el vapor-correo *Veracruz*?

A nosotros así se nos dijo, y se nos aseguró además que á consecuencia de las obras del puerto, solo habían quedado en el referido sitio, diez u ocho pies de fondo en vez de veintiocho que había antes de empezadas aquellas obras.

Los arroceros valencianos ponen el grito en el cielo por la paralización en que se halla la venta del arroz del país y la consiguiente baja en los precios de este grano de ocho pesetas cañiz, y ya hemos leído en algun periódico que

atribuyen este contratiempo á que se introduce el extranjero,—de contrabando querrá decir,—y que se propone por algunas casas extranjeras al mismo precio que tiene en Hamburgo y otras plazas, sin más recargo que la comisión y el flete. También se habla de guías falsas y no sabemos de qué cosas más. Interesante es que se depure la verdad y se aclare el misterio.

El capitán general del distrito ha pasado una comunicación al ayuntamiento en la que preguntaba si podría contar en muy breve plazo con alojamiento para una compañía, que ha de venir á aumentar la guarnición de esta plaza.

El ayuntamiento ha designado para este objeto el local destinado á parque de bomberos y del que se estuvo instalada la *Alianza Benéfica*.

Ayer salió de este puerto para el de la Habana el vapor-correo *Veracruz*.

El Sr. Mártes ha tenido una conferencia de tres horas con el Sr. Sagasta, que se cree haya tenido por objeto pedir distritos para los suyos la protección *moral* del gobierno.

Que se descuiden el Sr. Sagasta y el gobierno, y les vá á suceder lo que dice la parodia de los fenicios.

Y al gobierno *afeitando* entrar vendiendo por salir mandando.

*El Aviso* dá la siguiente noticia:

«Los viajantes y comisionistas reunidos en esta ciudad han iniciado la idea de formar en España una sociedad benéfica compuesta de los que se dedican á tal profesion, con objeto de remediar y socorrer á los socios que, durante sus viajes, fueren víctimas de algun accidente desgraciado, como descarrilamientos, etc., ó causa de enfermedad.

A la consecucion da este objeto han dirigido circulares á todos los compañeros de profesion de la Península, invitándoles á una reunion que se celebrará en Madrid el día 12 de Mayo, y señalando las casas donde pueden inscribirse en las listas, siendo designada en esta ciudad la de don Bernardo Herrero.

«Aún no asamos y ya pringamos.»

Dicen que dicen que hay *por ahí* un pseudo candidato conservador de contrabando, á quien ya le dan por muerto para el caso, por no haber accedido á los deseos de un amigo suyo, título de Castilla que le escribió hace tiempo, diciéndole que se dejase de tonterías y que le apoyase á él que también se presentaba candidato.

Lo sentimos muchísimo porque desintendiendo su propósito el pseudo candidato conservador le falta la pareja *sui generis* al otro *barbican* de que ya hemos hablado varias veces, y que es también

Redondino, redondino  
Como piedra de molino.

El obispo inglés Hannington, que se encontraba convirtiendo negros en la region de Uloga, al Este del lago Victoria (Africa), ha sido asesinado con otras 50 personas, de orden del rey de Uganda.

Después de ocho dias de prision, el rey dió el orden de llevarlos al suplicio, y solo escaparon cuatro de los condenados. La noticia fué recibida con incredulidad en Inglaterra, pero se ha confirmado por las noticias de los agentes en Zanzíbar de la sociedad de misioneros.

El gobierno marroquí—dice *El Eco de Ceuta*—no solamente concede una reduccion de aranceles á los productos alemanes, sino que también acuerda á la marina germánica la libertad de exportacion y el comercio de cabotaje.

Hay que tener presente que estas ventajas redundarian en favor de España, que disfruta del trato de nacion más favorecida.

Roma.

El delegado apostólico en las Indias Orientales, Mons. Agliardi, enfermó de dipepsia y ha tenido que abandonar temporalmente aquel clima, esperándosele en Roma para primeros de Marzo.

—Segun manifiesta el *Osservatore Romano*, la encíclica *Inmortale Dei* ha producido una gran impresion en Oriente.

—El 7 del corriente, aniversario de la muerte de Pio IX, de santa y venerable memoria, se celebraron fúnebres exéquias en la Capilla Sixtina, con asistencia de Su Santidad Leon XIII, del Sacro Colegio de Cardenales, del cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, de la aristocracia romana y de un gran número de personajes distinguidos italianos y extranjeros. El lunes siguiente se celebró otro funeral por la grande alma de Pio IX en la Basílica Lateranense, y otro funeral modesto, pero concurrido, se ha celebrado el día 11 por la mañana en la Basílica de San Lorenzo *extra moenia*, donde descansa el cadáver del Gran Pontífice.

—Un hecho muy significativo ha ocupado la atencion de la prensa italiana. El jurado del tribunal de los Asises en Roma, ha absuelto á alguno que habian introducido propagandas republicanas en el ejército y á otros conspiradores que estaban acusados de alta traicion al Estado.

—El *Temps* ha publicado últimamente un

despacho de su corresponsal romano, en el cual se nigga que se haya suscitado la cuestion de enviar un Nuncio á Pekin, y de que el Emperador de China tenga la intencion de hacerse representar cerca de la Santa Sede.

—Las negociaciones entre la Santa Sede y el gobierno prusiano acerca de la nueva *ley eclesiástica* especialmente para los Seminarios, continúan entre Roma y Berlin con cierta lentitud, pero sin dificultad alguna.

—Segun autorizados informes se trabaja mucho para que la Santa Sede declare á San Pedro Gonzalez Telmo, dominico, patrono de los navegantes.

—Dice un periódico francés:

«Los católicos alemanes han ideado pedir á todas las asociaciones y círculos católicos del imperio, que envíe un mensaje al Padre Santo con motivo del cincuentenario de su ordenacion sacerdotal.

Estos mensajes iluminados magníficamente, serán encuadrados en tantos volúmenes cuantas son las provincias alemanas. Las encuadraciones se harán con arreglo á los diseños que tracen los primeros artistas. Una diputacion compuesta de personas ilustres, llevará á Roma esta admirable biblioteca, que bien podrá llamarse de la gratitud y del afecto, puesto que será la expresion de los sentimientos de adhesion que abriga la Alemania católica hácia el Jefe de la Iglesia.»

—El Santo Padre ha hecho publicar el decreto de los Sagrados Ritos, afirmativo, para la beatificación, ó sea declaracion de martirio de aquellos venerables siervos de Dios franciscanos, muertos en Damasco por odio á la fé cristiana. Esta beatificación se agregará probablemente á las otras, para las cuales publicará el decreto el 21 de Febrero.

Refiere un periódico francés un triste suceso ocurrido el jueves de la semana última en el teatro de Perpignan:

«Cantábase *Le petit Duc*, y estaba encargada del papel de Diana de Chateau-Lausac la superiora, una apreciable cantante, la Augé.

El último entreacto se prolongaba desmesuradamente, y el público empezó á mostrar ruidosamente su impaciencia, cuando se presentó un empleado del escenario junto á las luces del proscenio, y dijo con voz conmovida:

—Señores: acaba de ocurrir una gran desgracia. La artista que el público acaba de aplaudir tanto al final del acto segundo, Madame Augé, ha caído muerta repentinamente en su cartó.

Con efecto, la infeliz cantante iba á cambiarse de traje cuando se sintió un poco indisputa; sentóse en un divan, y casi al mismo tiempo cayó de bruces al suelo, víctima de la rotura de un aneurisma.»

**LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.**  
*En todas las Farmacias. — Breveté la firma.*

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 19.—El *Petit Journal* publica un artículo asegurando que el Sr. Ruiz Zorrilla es considerado por el gabinete francés como el único jefe republicano español, y que mantiene con él relaciones diplomáticas porque un gobierno zorrillista favoreceria la política exterior y el comercio de Francia.

La Cámara de diputados ha aprobado el proyecto de ley autorizando al ayuntamiento de París para contratar un empréstito de 250 millones de francos.

En breve se someterá á la aprobacion de la Cámara el proyecto ya terminado de ferro-carril interior de París.

Londres 19.—El primer ministro Mr. Gladstone ha declarado en la Cámara de los Comunes que no propondrá restriccion alguna para Irlanda, y que á su vez anunciará algunas medidas favorables para los irlandeses.

El ministro de negocios extranjeros ha declarado en la cámara de los Pares que las potencias están de acuerdo en la cuestion de Oriente y decididas al mantenimiento de la paz, imponiéndose á Grecia. Gladstone ha hecho iguales declaraciones en la cámara de los Comunes. Se aplaude la conducta del ministerio en los asuntos de Oriente.

Se ha verificado un meeting en el club conservador con asistencia de los hombres más importantes del partido.

Se ha tomado el acuerdo de oponerse á las concesiones y transacciones con los irlandeses. Salisbury ha profetizado la union de los conservadores con los liberales bajo la direccion del marqués de Hargtinton y de Goschen.

Roma 19.—Ha tomado mal aspecto el asunto Dorides. La prensa católica exige declaraciones terminantes al gobierno, por creer que la actual situacion que se crea al Papa, hará que el mundo católico le vea en peligro.

Lisboa 19.—Los impuestos del señor ministro de Hacienda que han producido gran escitacion en la opinion y tumultos desordenados

en muchas capitales del reino, ha tenido como desenlace la dimision del gabinete. El rey no ha aprobado la proposicion de próroga al parlamento: ha admitido la dimision del gobierno y llamado á formar nuevo gabinete al jefe de los progresistas Sr. Castro.

Madrid 19 (6 tarde)—4 por 100, contado, 58'05; fin de mes, 58'00; próximo, 58'20; próximo, 58'20; exterior, 58'40; amortizable, 76'10; Cubas, 88'70; Banco de España, 331'50.

Los diputados y senadores valencianos, con el alcalde de la localidad, han visitado al presidente del Consejo, y ministros de Hacienda, Ultramar y Fomento, para pedirles que mejoren la industria arrocera de aquella region. Este asunto se tratará en uno de los próximos Consejos.

Madrid 19 (8 noche)—Se desmiente que la regente se haya negado á firmar el relevo del capitán general de Filipinas.

En cambio se dice que por una cosa análoga ha mostrado deseos de dimitir el ministro de Marina.

En la diputacion provincial, se han discutido los presupuestos adicionales, dando lugar á muchos graves incidentes por la oposicion de los diputados conservadores á que se aumenten los gastos de representacion del Presidente. De uno de los incidentes ha resultado un lance de honor entre un diputado conservador y otro fusionista.

Madrid 19 (11 noche).—Se nota desanimacion en los círculos, hablándose únicamente de asuntos electorales, de la crisis portuguesa y de los escándalos de la diputacion provincial de Madrid, que dará lugar á serios disgustos.

El miércoles próximo firmará la Regente el nombramiento de capitán general de Castilla la Vieja.

Madrid 20.

Deuda interior perpétua..... 58'30  
Amortizable..... 76'30  
Billetes hipotecarios de Cuba... 89'15

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor La Cartuja, 807 ts., c. Astoreca, de Sevilla con carga general.  
Id. Vicenta, 234 ts., c. Fernandez, de San Sebastian con 24 fardos papel, 9 cajas frutas.



SEGUNDO ANIVERSARIO

Doña María Gonzalez de Llátá,  
Falleció el 23 de Febrero de 1884.

(Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebren el Mártes 23 del corriente en las Iglesias de Santa Lucía y la Compañía, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo, hijas, madre y demás familia, ruegan y sus amigos la encomienden á Dios.

Santander 21 de Febrero de 1886.



TERCER ANIVERSARIO

DON ADOLFO PARDO GARCÍA  
Falleció el 23 de Febrero de 1883.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el Mártes 23 del corriente en la iglesia de San Francisco, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hermanos, madre política y sobrinos, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

FRANCISCO PEDRAJA.  
CALLE DEL CORREO, 2.

Estampas, molduras y espejos.  
Gran depósito de cristales de todos tamaños y en colores, á precios muy arreglados. 30a7

Reglamentos para los juegos de bolos.

Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, á 2 rs. ejemplar.

VAPORES-CORREOS  
DE LA  
COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS: De Barcelona los días 5 y 25.—De Cádiz los días 10 y 30.—  
De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERACRUZ.

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

VERACRUZ,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Febrero.  
Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.

JOYA ESPAÑOLA  
NOTABLE MEDICAMENTO  
AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.  
AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.  
AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.  
AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autoridades oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instrucción y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar también en la misma por médicos, químicos ó ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: R. J. CHAVARRI.

87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodríguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañon, D. Leopoldo Hontanón, D. Crispulo Ordoñez, Droguerías de N. Porrúa é Hijo y D. Bernardo Saró.

En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.

En Torrelavega: D. Joaquín Cacho y compañía. 10m7

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.

DEPÓSITO.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

CASUS CONSCIENTIÆ.  
(2.ª parte).

Esta importantísima obra tan reclamada por los confesores y por las personas de recta conciencia para guiar y conducirse en medio de los errores liberales que han invadido todos los terrenos, acaba de completarse con la segunda parte que, recién publicada, ofrecemos hoy al público.—Véndese este 2.º tomo, así como el 1.º, á 20 reales en rústica en la Librería Católica, Puente, 16.



CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda obtenerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Frascos grandes reales; pequeños y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Santander se vende en casa de D. Bernardo R. Saró y de la Sra. Viuda de D. R. Isasi.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZEN DE

TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos, que sean.

Facilitando siempre la expectoración.

TOS

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

LA SANTA BIBLIA

VULGATA LATINA

y su traducción al español por el Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel, Cronologías del Rdo. P. Fidel Fita, S. J., Comentarios y vindicias.—Arreglada para la Biblioteca La Verdadera Ciencia Española, bajo los auspicios y aprobación del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor D. Jaime Catalá y Albosa, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dá á luz desde el 1.º de Enero pasado, publicándose mensualmente en tomo de 400 páginas del tamaño que comunmente se emplea en las obras de consulta. En razon al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, segun los cálculos más aproximados, constará de ocho tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparán 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibidos los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razon de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de corresponsal, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripción en 15 de Febrero. Desde dicho día se pagarán los tomos en rústica á 24 reales cada uno.

Puntos de suscripción.—En la administración de La Verdadera Ciencia Española, Barcelona, Angeles, 14, y en casa de los corresponsales. En Santander en la librería; é imprenta Católica de D. Juan Antonio Perez y comp.ª, Puente, 16.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Elementos de Etica general por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—10 reales.

Elementos de derecho natural, por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—14 reales.

Arte de escribir, por el P. M. Fr. José de Jesus Muñoz Capilla, agustiniano, con notas del P. Conrado Muñoz Saenz, de la misma orden.—10 reales.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Vida de Santa Teresa

de Jesus, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, Obra laureada con el primer premio en certámen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edición de gran lujo con buena impresión en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas: Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edición económica.—Su precio 250 pesetas.

El nihilista español, por el doctor Síliva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

DEVOCIONARIOS MANTENIDOS por los Padres de la Compañía de Jesús. A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOCIAES por los mismos Padres, en papel tanto dorado, á 4, 8 y 12 rs. en el tomo dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

LA SAGRADA FAMILIA Revista quincenal con gran utilidad dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesús, María y José. Con aprobación de la Santa Sede eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administración de esta Revista, Ronda de San Sebastián, 16, en la librería y tipografía de San Pío, 5, Barcelona.—Suscripción por medio de corresponsal, en Cuba y Puerto-Rico, dirección: D. Juan de Dios, 16 rs.—Filipinas, América y otros países, 20 rs.

A las personas de buen gusto

Vinos soleras de Jerez, de primera y segunda calidad, de sabor exquisito, se venden embotellados en cajas de 12 botellas.

MUELLE, 25, ESCRITORIO

El niño amante de la Virgen

POR EL P. MANUEL LASALETA, de la Compañía de Jesús.

Devocionario sumario de la vida de Jesús, útil para los niños. Se vende en la librería de Puente, 16, á 25 y 30 céntimos de peseta uno y 76 reales el 100.

Afectos y consideraciones á los Padres de la Compañía de Jesús.

Añadidas á los ejercicios de San Ignacio de Loyola, de la Compañía de Jesús, por el P. Francisco de Salazar, de la misma Compañía. Se halla de venta en la librería del Puente, núm. 16, á 3 reales ejemplar.

ATENCION.

El charlatanismo social por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.

EL NUEVO TESTAMENTO Y LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Lic. D. FERMÍN BAIGÓN, ex-profesor de Religión y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la Santa Sede eclesiástica y declaradas de utilidad pública por el Real Orden de 13 de Abril de 1878.

Se venden en Santander en la imprenta y Librería Católica de Puente, 16, al precio de 250 pesetas los dos juntos.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Atocha, 6, principal, izquierda. Consultorio médico-quirúrgico. Operaciones de boca. Dentaduras artificiales, prótesis y orificaciones. Precios módicos.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 — Carbajal — Almacén de yeso, cal hidratada y demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos los anchos.—Fajos parísianos.—Merced á su fábrica movida por vapor pueden servir el yeso con toda facilidad y economía.—Su buen precio les permite tener la cal siempre reciente.—En esta fábrica pueden verse las magníficas obras de mármol y Portland de la fábrica de Bilbao de D. Simón de

AMONTILLADO TRAFALGAR

Legítimo de Jerez de la frontera, 16 reales botella, por doce botellas en un depósito en el establecimiento de vinos, aguardientes, licorosos y mestibles del sobrino de D. Fernandez Regatillo, calle de Mas m...